

Ansiedad por separación en el perro

Ana Cuadrado Peinado. André de Sá Gonçalves.

Licenciatura en Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid
ana.cuadrado@estumail.ucm.es

Fernando González Gómez

Facultad de Veterinaria. Universidad Complutense de Madrid.
fegonzal@vet.ucm.es

Resumen: La ansiedad por separación es uno de los trastornos comportamentales con mayor incidencia en el perro: se estima que esta patología es la causa de entre el 20 y el 40% de los casos referidos a las consultas de comportamiento animal. Se trata de una alteración del comportamiento que aparece cuando el perro se queda solo o cuando es separado de la persona hacia la que tiene mayor apego. En estas circunstancias el animal vocaliza exageradamente, orina y defeca de manera dispersa por la casa y presenta un comportamiento destructivo. El pronóstico es bueno y el tratamiento recomendado combina la modificación del ambiente y de la conducta, con una terapia farmacológica. Para su estudio hemos recurrido a contrastación de información mediante revisión bibliografía de artículos científicos y libros de consulta. En conclusión, la ansiedad por separación tiene cada vez mayor incidencia en perros debido a la vida en el ambiente urbano de los dueños. La farmacoterapia acelera el proceso de recuperación del animal por lo que debemos seleccionar el fármaco que mejor se adecue a cada individuo según el curso de la enfermedad. Los fármacos que han dado lugar a buenos resultados en el control de la ansiedad por separación son la clomipramina (un antidepresivo tricíclico) y la fluoxetina (un inhibidor selectivo de la recaptación de serotonina), así como las feromonas, que se utilizan especialmente en los casos leves o moderados. Para conseguir resultados óptimos es imprescindible asociar la terapia farmacológica a las terapias conductuales y ambientales.

Palabras clave: Perro. Ansiedad. Clomipramina. Fluoxetina. Feromonas.

Oral

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.